



José Manuel López cruz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Naturismo y Homeopatía

Interculturalidad y salud II

2° A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de marzo de 2022.

El naturalismo a la luz de la Creencia Contemporánea.

El naturalismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de Extractos, de Productos naturales solo por el hecho de ser naturales.

Suele moverse bajo terminos tales como 'medicina naturópaticó', 'naturá tradicional', 'Alternativa o Verde'. No se considera aquí la acepción más extendida de campo del naturalismo como sinónimo de movimientos nudistas.

A veces se invoca el naturalismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la Creencia, tales como la terapia Floral, la medicina bioenergética o la homeopatía.

La comunidad Científica internacional no reconoce el naturalismo como Ciencia; es solo una doctrina tales como lo pueden ser las ideologías políticas o cualquier religión. Una ciencia debe cumplir una serie de Características esenciales entre las que se encuentran poseer en Sistema de valores basados en la claridad, la exactitud, la Profundidad, la Coherencia y la búsqueda de la verdad. Debe tener relación con otras Ciencias y basarse en teorías, hipótesis y datos actualizados, comprobables mediante procesos intellibles, revisibles, controlables, analizables, Criticables y explicables, en primer lugar mediante el método Científico.

Naturalismo y fitoterapia.
No se debe confundir el naturalismo con la fitoterapia. La fitoterapia es el uso extra-

Libro de Plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos. Aunque tiene su punto de origen en las experiencias de prueba y error heredadas de generaciones pasadas, cuando se practica correctamente toma en cuenta en primer lugar la farmacognosia, que estudia sustancias con posibles propiedades terapéuticas como tóxicas así como otras sustancias de interés farmacéutico que puedan tener uso más bien tecnológico que terapéutico. Pero en la actualidad la fitoterapia va mucho más allá, pues además toma en cuenta los aspectos farmacodinámicos así con los estudios preclínicos y clínicos de los productos que se derivan de los productos naturales, tanto de origen vegetal como animal.

Riesgos del naturalismo

En la actualidad, muchas personas sienten predilección por los preparados vegetales en vez de por los medicamentos convencionales de toma química conocida. Incluso en los extractos vegetales administrados con fines terapéuticos que poseen cierta validez, el perfil de eficacia y seguridad es claramente desventajoso frente al que cabe atribuir a sus principios activos en forma pura. En muchas de las sustancias usadas en la actualidad como "medicina verde" a 200 años de haber sido publicada la *Analecta Pharmacognostica* de Serdler en 1815.

Homeopatía en México

La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol, agitadas de una forma específica. Frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y sus agentes etiológicos; la homeopatía propone una terapia basada en el principio homeopático en que lo semejante se cura con lo semejante fortaleciendo al cuerpo para que sane a sí mismo.

Historia

La homeopatía ha tenido presencia en México desde el año 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez, primero por médicos españoles y posteriormente por médicos mexicanos que la realizaban en forma privada.

La Homeopatía fue incorporada oficialmente al Sistema de Salud por un decreto expedido por el presidente Gral. Porfirio Díaz en 1896 y ratificado por el gobierno del Gral. Plutarco Elías Calles en 1928. En 1896 se funda el Hospital Nacional Homeopático que en 1943 fue incorporado a los Hospitales Federales Fundadores de la Secretaría de Salud y Asistencia. En 1936 se crea el Instituto Politécnico Nacional, incorporándose la Escuela Nacional de Medicina Homeopática como escuela fundadora. En 1982, abrió su sección de posgrado.

Referencias

arias, a. g. (28 de septiembre de 2015). *el naturalismo a la luz de la ciencia contemporanea* .
Obtenido de researchgate :
https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturalismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea

bernal, d. f. (2022). *Homeopatía en México*. Obtenido de www.gob.mx.

fernando, d. (28 de marzo de 2022). *homeopatía en mexico* . Obtenido de www.gob.mx:
<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>